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В статье выяснены особенности региональной социально-экономической системы, представленной как со-

вокупность региональных процессов. Элементы данных процессов связаны друг с другом вертикальными и го-
ризонтальными связями, которые формируют сложную иерархическую структуру региональной социально-
экономической системы, рассматриваемой как совокупный региональный процесс. Динамика и направления 
изменения результативности совокупного регионального процесса обусловлены особенностями взаимодейст-
вия отдельных региональных процессов, которые, в свою очередь, формируются на уровне входов, выходов и 
отдельных участников процессов. Обосновано, что наиболее активную роль в различных региональных процес-
сах выполняют бенефицианты и бенефициары, которые планируют, организуют и управляют данными про-
цессами и их результатами. 
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The article reveals the peculiarities of the regional social and economic system, presented as a whole set of regional 
processes. The components of the processes are connected with each other by a number of vertical and horizontal rela-
tions. The relations, in turn, form complex hierarchical structure of a regional social and economic system, viewed as an 
aggregated regional process. Dynamics and directions of changes in results rating of the aggregated regional process are 
caused by the peculiarities of interaction between separate regional processes, which, in turn, are formed by process 
joining and withdrawing as well as by different participants of the processes. It has been proved that beneficents and 
beneficiaries, those who plan, organize and control regional processes and their results, play the most active role in the 
processes. 
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Структура совокупного регионального 

процесса. Процессный подход, получивший 
в последнее время широкое распростране-
ние в бизнес-среде, открывает достаточно 
широкие возможности для исследования 
тенденций и закономерностей регионально-
го развития. В контексте процессного подхо-

да региональная социально-экономическая 
система может быть представлена как сово-
купность процессов, которые связаны опре-
деленными взаимоотношениями. Каждый 
процесс может рассматриваться как подсис-
тема экономики (вида экономической дея-
тельности) или социальной сферы региона, 


